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最近一段时间，大家见面谈论的话题又多了一项，那就是股市。12月29日，记者在市中区文

化路中信证券营业厅看到，前来咨询股市行情、开户的投资者络绎不绝，据工作人员介绍，最近一周

来开户的投资者数量达到平常的数倍。当天，上证指数收盘达到3223点，这是至上月20日收盘点

位2452.66点后再升一个新高。面对股市的一片“飘红”，不少市民都想在“牛市”疯狂时把握住淘

金的机会，大赚一笔。

近日，记者在中信证券营业厅发
现，到证券公司新开户的股民增多了
不少。“早上起来就有人排队，中午吃
饭时间也有人排队，可以用‘暴涨’来
形容开户的人数了。”证券公司的客户
经理冯女士说，“以前每天来开户的新
股民很少，现在每天至少几十个。”

在新开户的股民中，记者就看到
不少正打算进入股市的新手。今年 30
岁的市民周先生告诉记者：“我其实不
太懂炒股，以往的投资也基本以稳健

为主，但身边不少朋友都在说，现在入
市是很好的，而且大盘指数看起来也
确实很吸引人，所以想来试试！”记者
注意到，像周先生这样不懂炒股但因
为身边朋友推荐以及受股市大涨而对
股票感兴趣的市民，最近一段时间确
实有激增的现象。据了解，目前新开户
的股民中，30岁至40岁的市民最多。

在市区某事业单位工作的市民秦
先生说，这段时间看着单位同事天天
议论股票涨幅，而且自己也天天看着

股市在涨，终于抵不住“牛市吸引力”。
他说，尽管自己开了户，但并不急于赚
钱，打算先跟同事学学炒股。在一家公
司做财会的张女士也刚刚成为新股
民。她说：“我上周末刚刚听了一场股
票讲座，一会儿再去书店买几本炒股
书，只有做足功课才能小试身手。”

相比之下，那些长期在股市沉浮
的市民目的性更明确一些，但对当前
股市的看法也非常积极。

有业内人士对股市呈现长期向上
发展持肯定态度，但同时也提醒广大
股民，入市有风险。

“面对目前股市的一片大好形势，
股市可以说是把一些不打算炒股，却
听着身边朋友介绍等途径了解到股市
行情较好，股市也已将这些市民的热
情调动了起来，甚至一些市民不计成
本的加入。其实这个市场没那么简

单，并不是那么容易赚钱的，当天买
进，亏10%都是正常的，很多人却接受
不了。”证券公司的冯经理提醒投资者
一定要保持清醒，选股不要随大流，投
入资金不要太多，“这两天可以看出，
大盘涨得很好，可是部分投资者赚钱
并不多，很大原因是他们抓不到主流
上涨的板块，选择板块不对，反而会赔
钱。”

对新股民来说，冯经理认为，可以
先开户、划拨资金，等到行情回调的时
候，再分步、分量买入股票，可避免较
大的风险。冯经理建议要选好品种，
短线投资者宜选择主升的热点品种，
而由于大多数股票短期涨幅较大，中
长线投资者目前正是收获阶段，建议
耐心寻找低价优质股入手。

（记者 苏羽 文/图）

市民眼热：股市看起来很火啊！

证券公司经理：中长线投资者目前正是收获阶段

证券公司新开户数猛增

股市大涨 市民难抵“牛市诱惑”

临近年关，同学、闺蜜、
同事等大小聚会接踵而至，
对于在外就餐的市民来说，
除了菜品口味之外，餐具的
卫生状况也让人非常关注。

家住薛城区临山社区
的居民孟先生近来经常聚
会，在就餐的过程中孟先生
好几次都发现饭店里使用
的一次性餐具存在清洁不
到位的情况，油腻腻的餐具
让孟先生感到不适，也质疑
商家的消毒步骤是否做的
到位。

据孟先生介绍，周一晚
上是他组织的一年一度的
高中同学聚会，在一位朋友
的提议下，同学聚会选在了
薛城区长江路上的一家菜
馆。“因为同学说这家菜馆
的口味很好，于是大家也都
没意见。”下班之后，孟先生
如约来到了几位同学相聚
的菜馆，本以为能品尝到可
口的菜肴，可是让孟先生没
想到的是，菜馆内餐具的卫
生状况却给他来了个“下马
威”。

就餐之前，同学们一一
打开自己面前的餐具，其中
一位同学抱怨餐具内侧没
有刷干净，称餐具内有黑色
物质，同学的提醒让其他人
也下意识看了看自己面前
的餐具。“接着各种清洗不
干净的抱怨一一出来，有洗
洁精还粘在杯底的，有杯子
里有异物的，反映最多的就
是一次性餐具非常油腻。”
同学的抱怨声不断，这让孟
先生感到有些不好意思，

“同学几乎都反映餐具不干
净，餐具油腻腻的，确实让
人看了感到厌烦。”孟先生
说。

孟先生找来商家试图
更换一次性餐具，可是商家
却以餐具已经打开包装为
由而拒绝更换。实在没有
办法的孟先生及其同学只
好自己用热水又重新清洗
了一遍餐具，整个就餐的过
程同学们在一起有说有笑，
唯独孟先生和推荐到此就
餐的同学感到很不好意思。

（记者 马帅）

临近元旦，市民刘先生
特地约了多日未见的几位
老同学聚餐。同学相聚的
地点选在薛城区光明路上
的一家酒店，为了图省事，
刘先生特地选了酒店推荐
的一个套餐。

“我看套餐中的菜品还
是不错的，有我最喜欢吃的
对虾，还有另一个同学喜欢
吃的梅菜扣肉，还有一个适
合女士吃的甜食，正适合我
们几位同学的口味。”看酒
店推出的套餐菜品比较适
合刘先生及其宴请的客人，
刘先生便点了这个套餐。

同学均到齐之后，菜品
不一会儿也都纷纷上了桌，
待所有的菜品上齐之后，刘
先生最喜欢吃的对虾没有
上来，此时的刘先生才开始
注意到，几位同学喜欢吃的
菜也都没有上来。发现菜
品不对之后，刘先生找到了
前台负责人，看刘先生有疑
问，前台负责人这才告知刘
先生，因为菜品所需的材料
不够，所以个别菜品需要调
换。此时的刘先生听到前

台负责人的说法顿时火气
上涨。“菜品所需材料不
够？为何刚刚在点菜的过
程中没有人告诉我呢？需
要调换菜品，为何没有提前
通知我？难道顾客没有发
现或者不去前台找说法，商
家就打算这样一直糊弄下
去？”此时的刘先生对于酒
店前台负责人给出的回答
很是气愤。

更让刘先生感到气愤
的是，菜品调换之后，菜品
根本没有等价交换。“对虾
被调换成了鱼，甜食被调换
成了汤，还有一道梅菜扣肉
则被调换成了辣椒炒肉，经
常在外吃饭的人都知道，这
些菜品根本没有等价调
换。”刘先生表示，本以为能
让同学们吃到可口的饭菜，
可谁知却被商家“掉了包”。

“一句简单的材料不够
说调换就调换了，商家的这
种行为着实让消费者无奈，
更让我们感到无法理解。”
刘先生说。

（记者 马帅）

老友年末聚会点套餐
饭店食材不够私换菜

饭店碗筷太油腻
顾客：消毒餐具不消毒？

虽然当下距离腊月尚有一段时间，但29日记者在市中区振兴路上一市场的
肉店外，却发现腊肠已经开始销售。市民不仅可以直接购买现成的腊肠，也可以
带来原材料让商家帮忙加工。

（记者 马帅 摄）

腊月未至
腊肠飘香


